
ПРАВО НА ИНФОРМАЦИЮ  

 

Брестская областная организация Бе-
лорусской социал-демократической пар-
тии (Грамада) направила обращение в 
местные органы власти с предложением 
размещать всю информацию о строи-
тельстве любых объектов в отрытом 
доступе. 

Поводом для  обращения послужило 
начало обустройства прибрежной полосы р. 
Мухавец в районе ЦМТ. По информации из 
ряда интернет источников на данном месте 
ведется строительство мини-
спортивного комплекса. Данная инфор-
мация вызвала неоднозначную реакцию 
общественности Бреста.  

«Мы приветствуем любые мероприя-
тия, направленные на благоустройство и 
повышение качества жизни брестчан, 
которые не причиняют вреда окружаю-
щей среде. Однако, мы считаем, что реше-
ния о строительстве тех или иных объектов 
должны приниматься с учетом мнения жите-
лей Бреста и  размещения полной и досто-
верной информации о строительстве в от-
крытом доступе. К сожалению, у жителей 
Бреста отсутствует информация о заказчике 
и подрядчике строительства данного объек-

та, о функциональной принадлежности дан-
ного объекта, правах и возможностях 
брестчан при завершении строительства 
данного объекта. Примеров подобной нега-
тивной практики в Бресте достаточно. В от-
дельных случаях построенные здания даже 
подвергаются сносу» - прокомментировала 
мотивацию данного обращения заместитель 
председателя Брестской областной органи-
зации БСДП Светлана Олесюк 

По словам политика, если это строитель-
ство направлено во благо брестчан и рабо-
ты производятся в соответствии с законода-
тельством, то почему подробную информа-
цию не разместить в отрытом доступе на 
сайте горисполкома или государственных 
газетах. На объекте отсутствует даже тех-
паспорт.  

«Мы выражаем обеспокоенность в связи 
с непрозрачностью принятия решений об 
этом и других строительствах. Просим в 
соответствии с законодательством разме-
стить и размещать в будущем в открытом 
доступе полную и достоверную информацию 
о строящихся объектах» - добавила Светла-
на Олесюк. 

http://virtual.brest.by/ 
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МУЗЕЙ ХЛЕБА—ПРИЧИНА ШТРАФА  

Стр. 2  

о СМИ где-то не подчиняется 
Конституции, то это уже не моя 
проблема", - сказала она. 

Инна Хомич добавляет, что, скорее 
всего, не будет обжаловать судебное 
постановление, потому что не видит 
смысла в этой процедуре. Журналистка 
уверена, что благодаря жалобе она не 
сможет изменить решение в свою пользу. 

Напомним, что буквально на прошлой 
неделе за работу без аккредитации 
повторно был оштрафован брестский 
журналист Александр Левчук. Его во 
второй раз признали виновным в 
сотрудничестве с телеканалом "Белсат”, 
за что он получил штраф в размере 21 
базовой величины (3 миллиона 780 тысяч 
рублей). 

Брестскую журналистку Инну Хомич 
признали виновной в сотрудничестве с 
иностранным СМИ без аккредитации. 

Независимая журналистка получила 
штраф в размере 30 базовых величин (5,4 
млн. рублей). Соответствующее решение 
1 апреля принял суд Московского района 
г. Бреста, передает "Еврорадио". 

Поводом для административного 
процесса стала публикация на сайте 
Белорусского Радыѐ Рацыя, которая 
появилась еще в феврале этого года. 
Правоохранители выяснили, что 
авторство материала принадлежит 
именно Инне Хомич. В деревне Мотыль 
Ивановского района девушка брала 
комментарий по поводу открытия 
местного Музея хлеба. 

Как рассказала Инна Хомич, в суде 
она не отрицала того, что работает как 
фрилансер. 

"Я не отказывалась от того, что 
сделала эту новость, хотя она и не была 
подписана. То есть мои действия вполне 
законопослушны в том смысле, что мне 
позволяет это Конституция. И если закон 

НЕ ПУСТИЛИ НА  СУД  
На 6 марта независимая журналист-

ка Т. Щепеткина была вызвана в суд 
Ленинского района Бреста смс-
кой.  Сообщение журналистка увидела 
лишь накануне вечером, но вместе с 
адвокатом решила явиться в суд. 

В суде должно было состояться рас-
смотрение административного дела по 
обвинению Тамары Щепѐткиной в сотруд-
ничестве с иностранным СМИ 
(Белорусское Радио Рация) без аккреди-
тации. При составлении протокола адми-
нистративного правонарушения она не 
присутствовала. На первом судебном 
процессе протокол был отправлен на 
доработку. При доработке Щепѐткина 
снова не присутствовала. 

Журналистка приехала в суд за 40 
минут до назначенного времени, чему 
есть свидетели. В 9 часов 10 минут из 

вич говорит, что был избит Бельчуком (у 
него был разбит нос и текла кровь). 

http://spring96.org/ 

P.S. Каждый год независимые журна-
листы привлекаются к ответственности по 
ч. 2 ст. 22.9 КоАП "Незаконное изготовле-
ние и распространение продукции СМИ". 

За три месяца текущего года оштра-
фованы уже пятеро независимых журна-
листа: Алесь Левчук (дважды), Лариса 
Щирякова, Тамара Щепеткина (дважды), 
Алина Литвинчук (дважды), Инна Хомич. 
Размер штрафов от 20 до 40 базовых 
величин. 

Правозащитный центр «Весна» под-
считал, что всего за 2014 и начало 2015 
года независимые журналисты пополнили 
государственную казну на 79 миллионов 
230 тысяч белорусских рублей. Можно 
предположить, что к концу текущего года 

это сумма будет только возрастать. 

суда также позвонили адвокату журна-
листки и поинтересовались, будут ли они 
со Щепеткиной при рассмотрении дела. 
Тем не менее дело было рассмотрено 
судьей Александром Семенчуком в отсут-
ствие журналистки и ее защитника.  О 
принятом решении судья отказался сооб-
щить и адвокату, и самой журналистке. 
Об отказе в правосудии Т. Щепеткина 
написала в книге жалоб и предложений на 
имя председателя суда Петра Бобровско-
го. 

В протоколе административного пра-
вонарушения указывалось, что 8 января 
2015 года Т. Щепѐткина, не имея аккреди-
тации в качестве журналиста на террито-
рии РБ, находясь возле дома 411 по ул. 
Красногвардейская в г. Бресте, взяла 
интервью у сотрудника милиции ДПС 
ОГАИ Брестского РОВД Сергея Нелипови-
ча. Интервью было размещено в сети 
интернет на сайте польской радиостанции 
"Радио Рация". Согласно протоколу, Т. 
Щепеткина нарушила требования ч.4 ст. 
35 и 36 Закона РБ «О средствах массовой 
информации", чем совершила правонару-
шение согласно ст. 22.9 КоАП (незаконное 
изготовление продукции средств массо-
вой информации). 

По словам Тамары Щепеткиной, 8 
января никакого интервью у Нелиповича 
она не брала и вообще на сайте "Радио 
Рация" не было интервью с Нелиповичем: 
ни авторства Щепеткиной, ни кого-либо 
другого. А вот небольшой комментарий 
Нелиповича действительно есть и любой 
мог услышать его еще 21 ноября 2014 г. 
В этом комментарии капитан ГАИ Нелипо-

http://euroradio.fm/ru/brestskuyu-zhurnalistku-oshtrafovali-na-54-mln-rubley
https://spring96.org/ru/news/76017
https://spring96.org/ru/news/76017
https://spring96.org/ru/news/75890
https://spring96.org/ru/news/75890
http://spring96.org/ru/news/76051


ством патриотического центра БРСМ, а также гостиницы В 
Брестской крепости российским инвестором. 

«Мы просим проверить данные факты на предмет наруше-
ния законодательства и вынести соответствующее предписание 
по их устранению, при необходимости возбудить уголовное 
дело, виновных привлечь к ответственности» - добавил Маслов-
ский. 

http://mybrest.by/ 

Председатель Брестской областной организации БСДП 
обратился в прокуратуру г. Бреста в связи с проведение 
строительных работ и прокладкой инженерных сооружений 
в Мемориальном комплексе «Брестская крепость-герой».  

После обращения в областную организацию БСДП ряда 
граждан, которые выражали свое недовольство строительными 
работами на территории Мемориального комплекса «Брестская 
крепость-герой», в том числе прокладкой инженерных сооруже-
ний, члены организации посетили данную территорию и произ-
вели фотосьемку 31 марта 2015 года. 

«У организации БСДП нет экспертов по данной тематике. 
Тем не менее, из анализа обращений граждан, собственного 
визуального наблюдения, фотоматериалов  и  материалов СМИ 
можно сделать 3 утверждения: в результате проведенных 
работ спилено определѐнное количество деревьев; строи-
тельные работы ведутся без надлежащих предваритель-
ных археологических исследований (человеческие останки 
в открытом виде находятся на месте работ); система кана-
лизации прокладывается прямо в правый рукав реки Муха-
вец» - комментирует свое обращение в надзорный орган пред-
седатель областной организации Белорусской социал-
демократической партии (Грамада) Игорь Масловский. 

Прокладка инженерных сооружений связана со строитель-

ЦЕНТР НА КОСТЯХ  

Стр. 3 №12, МАРТ 2015 

ской поликлиникой и ЖКХ, а начальник ГОВД Герасимович В.В. 
на мое обращение письменно сообщил, что при получении раз-
решения на проведение мероприятия Барановичским гориспол-
комом отделом внутренних дел со мной будет заключен договор 
об охране общественного порядка. Уверен, что мне не разреши-
ли провести пикет не только потому, что я хотел использовать 
так нелюбимый лозунг государственных чиновников 
"Деятельность власти под общественный контроль", но больше 
потому, что планировал проинформировать жителей нашего 
города, о нарушениях Конституции и трудового законодатель-
ства. "Слуги народа" игнорируют основной закон государства, 
принимая незаконные и антинародные акты, указы и законы, - 
сообщил Григорий Грик.                          

http://spring96.org/ 

Барановичский горисполком запретил профсоюзному 
активисту Григорию Грику пикет под лозунгом 
«Деятельность власти под гражданский контроль" против 
нарушения Конституции и законов со стороны местных 
чиновников. 

Это стало известно из письма за подписью заместителя 
председателя горисполкома Дмитрия Костюкевича. В ответе 
чиновника сообщается, что заявитель не выполнил все требо-
вания статьи 5 закона "О массовых мероприятиях в Республике 
Беларусь", в частности, не указал, что будут приняты меры по 
обеспечению общественной безопасности и общественного 
порядка при проведение  массового мероприятия. 

- Считаю, что я выполнил все требования закона при подаче 
заявления на пикет: заключил письменные договоры с город-

ПОД ГРАЖДАНСКИЙ КОНТРОЛЬ  

http://spring96.org/ru/news/76051


ОБЩЕСТВЕННОЕ ОБСУЖДЕНИЕ  
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В рамках общественного обсуждения концепции за-
стройки Юго-Западного района представители Белорусской 
социал-демократической партии (Грамада) и кампании 
«Говори правду» направили предложения местным вла-
стям г. Бреста. 

«При выработке наших предложений, мы тщательно прове-
ли внутреннее обсуждение, изучили нормативные документы, 
посоветовались с жителями данного района. К сожалению, ле-
генда и сам план читаются с трудом. Современные технические 
средства позволяют изготовить на порядок выше подобные 
топографические изображения. А лучше бы его сделать в 3D 
проекции, тогда можно тщательно проанализировать план за-
стройки и соответственно более детально внести свои предло-
жения. Тем не менее, мы выделили 7 первоочередных пунктов 
для дальнейшей застройки Юго-Западного микрорайона Бре-
ста» - комментирует инициативу одна из участников обществен-
ного обсуждения Анна Канюс. 

Проектируемый район расположен в юго-западной части 
города Бреста на левобережье реки Мухавец. Территория райо-
на ограничена с севера - Варшавским шоссе (от КПП 
«Варшавский мост»), с востока - полотном ж/д Брест-Ковель и 
далее дорога на Влодаву, с юга - автомобильной дорогой Брест-
Ковель, с запада - ул. Ковельской (по н.п. Волынка). Площадь 
района в уточненных границах составила 1078,3 га. Согласно 
проекту к концу расчетного срока (2030г.) планируется строи-
тельство несколько новых жилых  микрорайонов, в связи с чем 
увеличится численность населения с 57527 до 98646 чел. 

По словам еще одного участника обсуждения Игоря Маслов-
ского, данный район охватывает порядка 20% жителей Бреста, 
а к 2030 году его удельный вес составит почти 30%. Учитывая, 
что результаты застройки будут касаться не только жителей 
новых микрорайонов, но прямо или косвенно затронут интересы 
всех жителей Бреста, представители БСДП и «Говори правду» 
обозначили ряд проблем и предложили свое виденье их реше-
ния. В предложении указывается, что: 

- Первоочередной задачей считаем необходимым начало 
строительства учреждений образования: средних школ и дет-
ских садов в существующих районах жилой застройки. Считаем 
необходимым в новых учебных учреждениях предусмотреть 
строительство бассейнов. 

- В соответствии с планом застройки микрорайона отноше-

ние площадей зеленых насаждений к общей площади микро-
района составляет 19,2% при нормативе 40-50%. Отдельные 
кварталы микрорайона практически не содержат зеленых 
насаждений, как уже застроенные, так и планируемые. Напри-
мер, сектора проекта №№ 10, 17, 21, 20, 22, 15, 7, 6. Соответ-
ственно просим пересмотреть план застройки в сторону увели-
чения  площадей с зелеными насаждениями в соответствии с 
принятыми стандартами в РБ. Считаем необходимым создание 
новых парков, скверов, санитарно-защитных зон и других насаж-
дений путем внедрения ценных пород; реконструкцию зеленых 
массивов и лесов в городской черте и создание на их основе 
городских парков, скверов, лесопарков, защитных зон и др.  

- Необходимо предусмотреть строительство минимум одно-
го оздоровительного комплекса, который включает общегород-
скую баню, бассейн, сауны и другие услуги населению. 

- Для популяризации здорового образа жизни необходимо 
строительство спортивно-оздоровительных уличных площадок 
для детей и взрослых: уличные тренажѐры, беговые, велоси-
педные и роллерные дорожки, площадки для игровых видов 
спорта. 

- Район должен взять на себя нагрузку на учреждения здра-
воохранения, а значит необходимо предусмотреть строитель-
ство детской поликлиники. 

- Для создания благоприятного жизненного пространства 
необходимо запланировать площадки для выгула домашних 
животных, предусмотреть строительство общественных туале-
тов. 

- Для создания более безопасной городской среды активи-
сты предлагают предусмотреть строительство многоуровневых 
автомобильных парковок и стоянок,  строительство поземных 
переходов.  

Социал-демократы и говориправдовцы также предлагают 
прекратить сложившуюся негативную практику застройки новых 
микрорайонов. «Мы настаиваем на осуществлении планирова-
ния, строительства и ввода в эксплуатацию одновременно жи-
лых домов с объектами инженерной, транспортной и социаль-
ной инфраструктуры. Просим письменно проинформировать 
нас об учете наших предложений по результатам общественно-
го обсуждения» - добавил Игорь Масловский 

http://bsdp.org/ 


